
 
Stammtischprotokoll 18.06.2014 

 

Beginn Stammtisch: 20:50 Uhr 

Ende Stammtisch: 22:20 Uhr 

Teilnehmende:  Andreas 

Bernd 

Gabi 

Günter 

Hans-Jürgen 

Holger 

Jürgen 

Lars 

Michael 

Rainer 

Ronald 

Sebastian 

Sigrid 

 

Agenda 

0. Verlesung des letzten Protokolls und Freigabe.  

0.1  Wahl des Versammlungsleiters 

1 Bericht über Fraktionsbildung 

2 Verschiedenes 

 

 

Protokoll 

Zu Top 0 Protokoll der letzte Woche wurde verlesen und genehmigt. 

An die Entscheidung, Protokoll per Umlaufbeschluss abzustimmen wurde 

hingewiesen. Dies wird jetzt so umgesetzt. 

Zu Top 0.1 als Versammlungsleiter wurde  festgelegt. 

 

 

Zu Top 1 Bericht über Fraktionsstatus 

 

Piraten planen mit anderen eine gemeinsame Fraktion zu bilden. Grund ist, dass wir als Gruppe nicht 

die Möglichkeit haben, alle Ausschüsse zu besetzen. Als einzige Möglichkeit wurde die AL wegen 

einer sehr hohen inhaltlichen Übereinstimmung gesehen. Informelle Gespräche wurden nach 

Stammtischbeschluss geführt. Meinungsbild wurde letzte Woche eingeholt, Gespräche wurden 



 
fortgeführt. Wir müssen vor der konstituierenden Sitzung Info an Stadt mit allen Kandidaten bilden. 

Liste mit Sachkundigen Bürgern ist vorhanden, Es werden in der Regel bekannte Leute gewählt (eine 

Ausnahme für Schulausschuss). 

 

Finanzmittel sollten ursprünglich 2/3 und 1/3 geteilt werden. Die AL besteht darauf, dass Ingo 

weiterhin als Geschäftsführer tätig bleibt. Fachliche und sachliche Eignung ist vorhanden. Problem für 

Piraten ist die Trennung von Amt und Mandat. Dies ist die politische Kröte, die zu schlucken ist. Von 

finanzieller Ausstattung profitiert AL mehr, Piraten übernehmen Fraktions- und stellv. Fraktionsvorsitz.  

 

In der neuen Fraktion gibt es keinen Fraktionszwang. Es gibt aber viele Übereinstimmungen. Falls es 

politisch nicht funktionieren sollte, gibt es Werkzeuge. Ein gemeinsamer Internetauftritt ist geplant und 

eine gemeinsame Zusammenarbeit, 

 

Gewünscht ist ein Stammtischbeschluss. 

 

3 Enthaltungen 

10 Zustimmungen 

 

Trennung von Haupt- und Finanzausschuss ist grundsätzlich eine gute Idee, da der bisherige 

Haushaltsausschuss keine formale Legitimation hatte. Problem, die Größe ist so gewählt, dass 

Gruppen und Einzelmitglieder kein Stimmrecht haben. Damit verliert dieses Gremium seine 

demokratische Grundlage.  

 

Eckpapier der SPD und CDU wurde kritisiert.  

 

Zu Top 2 Verschiedenes 

 

Bericht über die erste Sitzung der Bezirksvertretung in Sodingen, Antrag der SPD auf 2 Stellvertreter 

wurde mit Stimmen der CDU abgelehnt. Es wurde nur eine Stellvertreterin von der CDU gewählt. 

Bericht über die erste Sitzung in Eickel. Diskussion über Anlegen von 6 Parkplätzen 

Bericht über erste Sitzung in Mitte. 1 Bezirksbürgermeister + 2 Stellvertreter 

Bericht über Einschränkungen des LAGO nach Schließung eines Warmschwimmbeckens. Es besteht 

ein Verstoß gegen den Gesellschaftervertrag, da das Schwimmbecken für ca. 6 Monaten geschlossen 

ist. Es sollen ca. 60.000 Euro Energiekosten gesperrt werden. Bitte, dies künftig zu thematisieren. 

Attraktivität des Bades leidet.  

Weitere Roadmap 

Morgen wird um 15 Uhr Papiere unterschrieben 

Ab 17 Uhr beginnt erste Fraktionssitzung 

Am Freitag wird um 16 Uhr Pressetermin sein und alle Unterlagen an Stadt 

Am Dienstag ist konstitierende Ratssitzung 

Darstellung der Schulsituation in der Stadt Herne. 


